



Bruselas, 24 de junio de 2022

A la atención de:

Sr Virginijus Sinkevičius, Comisario Europeo de Medio Ambiente, Océanos y Pesca
Sr Janez Lenarčič, Comisario Europeo de Gestión de Crisis

Estimados Comisario Sinkevičius,
Estimados Comisario Lenarčič,

Quisiéramos llamar su atención ante el incendio más grave registrado en la historia reciente en España y solicitarles medidas urgentes y adicionales para la prevención de fuegos en los bosques europeos.

El año pasado asistimos a la **segunda peor temporada de incendios forestales registrada en la UE**. Fue un doloroso recordatorio del efecto devastador que los incendios forestales tienen en la vida, en la economía y en la biodiversidad de los europeos, sobre todo en los países mediterráneos como España. Este año, lamentablemente, apunta a superar todos los récords previos.

El incendio forestal que arrojó la Sierra de la Culebra -en la provincia de Zamora- desde el pasado miércoles 15 de junio, ha sido el peor documentado en España hasta la fecha. Al menos 30.800 hectáreas calcinadas, afectando acerca de una veintena de municipios que se vieron desalojados. Tras el episodio en la provincia, que será declarada **zona gravemente afectada**, son muchos los bomberos y sindicatos que denuncian y lamentan la falta de recursos y precariedad de los medios para hacer frente al fuego. Además, el Gobierno autonómico ha descartado la necesidad de tener brigadas todos los meses. Esto deja al amparo cualquier respuesta eficiente que no coincida con el periodo considerado como de **alto riesgo comprendido** entre el **1 de julio al 30 de septiembre**, sin atender a las condiciones climáticas que hay en ese momento. Consecuentemente, las cuadrillas no estaban la mayoría contratadas y la respuesta a esta terrible tragedia fue más lenta e inefectiva, [según los propios bomberos de la zona](#).

Señores Comisarios, les agradecemos que desde el pasado 15 de Junio, la Comisión pusiera a disposición [la flota de aviones de extinción de incendios de la UE](#) que cuenta con **doce aviones** (2 de ellos en España) y **un helicóptero**, bomberos y equipo técnico. Pero si países como España, la administración competente, no reaccionan a tiempo, haciendo uso de los recursos disponibles y activando el programa RescEU del **Mecanismo de Protección Civil**, de poco sirve la solidaridad europea para mitigar las peores consecuencias de este desastre ecológico.

Además, tener los operativos disponibles solo durante el periodo de riesgo alto no es suficiente. La flota de aviones del Mecanismo de Protección Civil Europeo, tal y como los operativos desplegados por Castilla y León, deben estar activos para cualquier emergencia, independientemente del periodo estacional en el que se produzca. Consideramos por tanto que las temporadas de “riesgo alto” deben de determinarse también por las previsiones y las condiciones meteorológicas que han cambiado debido al calentamiento global. Debemos activar los sistemas fuera de temporada cuando se prevean situaciones meteorológicas complicadas.

Europa tiene que ir más allá. **Tenemos la responsabilidad de mantener los operativos activos y en buenas condiciones laborales durante todo el año**. Esto es fundamental para garantizar que se cumplen las **tareas de prevención** de incendios forestales, también durante el invierno, que es cuando se sustrae el material combustible y se puede reducir la inflamabilidad del paisaje. Además, sabemos que el coste económico de estos operativos sería infinitamente inferior al causado por uno solo de estos incendios.



En agosto de 2021, Grecia fue testigo de unos 65 incendios forestales simultáneos por día con temperaturas medias que a menudo superaban los 40 °C. Solo en Cataluña en esta semana, se han quemado 4.000 hectáreas y el año pasado se quemaron 2.400 en total. Esta semana, durante la ola de calor en Europa, se desencadenaron numerosos incendios forestales en distintos puntos del continente. Y las predicciones no son halagüeñas. Siguiendo las predicciones del IPCC, al ritmo actual de calentamiento global del planeta, los incendios pueden crecer un 14% en 2030 y un 50% al final del siglo XXI.

Por ello, les solicitamos que convoquen un **Consejo de Ministros de Medioambiente y Gestión de Crisis** para coordinar e intensificar los preparativos para la temporada de incendios forestales de 2022, que han empezado con incendios record, antes incluso del verano. Asimismo, debería avanzarse en la **profesionalización de las cuadrillas de extinción**, reconociendo y homogeneizando a nivel europeo la **categoría de bombero forestal** y contribuyendo así a incrementar la labor preventiva durante todo el año.

La UE debe guiar y ayudar a los países a **transformar el operativo de extinción de incendios y emergencias** para que sea permanente, coordinado y que esté dotado de medios humanos y materiales ante cualquier emergencia. Para apoyar a los Estados Miembro en la redacción de planes específicos de prevención, le solicitamos que actualicen las [directrices](#) europeas de principios de 2021 con criterios y guías específicas y animen a los estados a hacer uso del [Sistema Europeo de Información sobre Incendios Forestales \(EFFIS\)](#) y de sus evaluaciones del peligro de incendio para así aumentar con rapidez los activos necesarios fuera de la temporada de “riesgo alto”.¹

Por otro lado, Señor Comisario Sinkevičius, la Comisión propuso ayer la primera legislación de la historia que se propone explícitamente [restaurar la naturaleza de Europa](#). En este sentido, es fundamental invertir en la prevención y en mejorar el estado de conservación de los bosques, zonas de altísimo valor ecológico e incalculable patrimonio. Por eso, le pedimos que, a pesar de las presiones a las que estamos sujetos, defienda firmemente unos **objetivos vinculantes de restauración de ecosistemas forestales**. Unos bosques sanos reducen el impacto de desastres naturales como incendios forestales y plagas.

Nuestros bosques no pueden esperar, se están calcinando. Ahora debemos poner el foco en una restauración coherente y prevención de espacios, como los de la sierra de la Culebra, una de las reservas de la biosfera más importantes.

Por ultimo expresarles nuestra entera disposición a trabajar con ustedes de cara a este cometido.

Reciban un saludo cordial,

Soraya Rodríguez Ramos, Eurodiputada por Ciudadanos

Francisco Igea Arisqueta, Portavoz del Grupo Mixto y exvicepresidente de Castilla y León de Ciudadanos
